

BAJAN MÁS DE 2 PUNTOS PORCENTUALES

Rendimientos de afores, a la baja

La volatilidad en los mercados y la poca diversificación de inversiones afectan los ahorros de los más de 54 millones de trabajadores

Elizabeth Albarrán
 EL ECONOMISTA

LOS RENDIMIENTOS que otorgan las 11 administradoras de fondos de ahorro para el retiro (afores) a los más de 54 millones de trabajadores que ahorran para tener una pensión al final de su vida laboral se mantienen con ligeras disminuciones ante la volatilidad que permanece en los mercados financieros.

De acuerdo con estadísticas de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), en el segundo mes del año, las cuatro sociedades de inversión especializadas en fondos de ahorro para el retiro (siefores) —fondos donde invierten las afores— registraron menores rendimientos respecto de lo que registraron en febrero del 2015.

Tal es el caso de la Siefore Básica 1, que administra las cuentas de los trabajadores mayores de 60 años; sus rendimientos bajaron más de 2 puntos porcentuales, pasando de 6.55% en el 2015 a 4.45% al cierre de febrero de este año y considerando precios de Bolsa y un periodo de cinco años.

Las afores que menores rendimientos otorgaron fueron Coppel, con 3.48%; Principal, con 3.65%, y MetLife, con 3.75%; mientras que Pensionisste brindó rendimientos por 5.35%, Sura de 4.94% y Profuturo GNP de 4.36 por ciento.

Para un trabajador es importante que una afore le ofrezca buenos rendimientos, pues esta utilidad permite que el ahorro que destina para su retiro tenga un valor agregado; entonces, entre más altos rendimientos ofrezca una afore, mayor será el monto que reciba de pensión, pero si la afore otorga menores rendimientos, el monto de la pensión podría ser bajo.

De esta manera, sobre la Siefore Básica 2, que se encarga de las cuentas de trabajadores entre 46 a 59 años de edad, los rendimientos que ofreció disminuyeron de 8.25 a 6.08%; siendo Inbursa, Invercap y Azteca las que menores rendimientos ofrecieron con 4.12, 5.01 y 5.45%, respectivamente.

En el caso de la Siefore Básica 3, que administra las cuentas de los trabajadores entre 37 a 45 años de edad, los rendimientos pasaron

DISMINUCIÓN

Los rendimientos que otorgan las 11 afores se mantienen con disminuciones del orden de 2% ante la volatilidad que permanece en los mercados financieros.

RENDIMIENTOS NETOS DE LAS AFORES

CIFRAS EN PORCENTAJE (RENDIMIENTO NETO)

	SB4 (36 AÑOS Y MENORES)	SB3 (37 A 45 AÑOS)	SB2 (46 A 59 AÑOS)	SB1 (60 AÑOS Y MAYORES)
Feb-15	10.26	9.40	8.25	6.55
Mar-15	10.18	9.32	8.09	6.24
Abr-15	10.21	9.33	8.03	6.17
May-15	10.16	9.27	7.94	6.14
Jun-15	10.08	9.20	7.79	6.04
Jul-15	9.95	9.08	7.54	5.96
Ago-15	9.81	8.94	7.25	5.87
Sep-15	9.61	8.78	6.95	5.83
Oct-15	9.43	8.61	6.63	5.64
Nov-15	9.28	8.48	6.37	5.41
Dic-15	9.09	8.32	6.21	5.17
Ene-16	8.86	8.12	6.09	4.72
Feb-16	8.64	7.93	6.08	4.45

FUENTE: CONSAR

4.45%

RENDIMIENTO anual de la Siefore Básica 1 en febrero, con respecto a 6.55% del año pasado.

de 9.4 a 7.93 por ciento. Las afores que se ubicaron en los rendimientos más bajos fueron Inbursa, Coppel y Azteca con 4.78%; 6.87% y 7.04%, paulatinamente.

Con respecto a la Siefore Básica 4, que se encarga de las cuentas de los ahorradores más jóvenes (menores de 36 años), los rendimientos se ubicaron de 10.26 a 8.64 por ciento. En este fondo, las afores con menores utilidades fueron, otra vez, Inbursa, con 5.06%; Coppel, con 7.16%, y Azteca registró 7.46%, año contra año.

DIVERSIFICAR MÁS INVERSIONES: FITCH RATINGS

La agencia Fitch Ratings indica en un reporte que es fundamental que las afores procuren elevar los rendimientos para incremen-

tar las tasas de remplazo; es decir, el porcentaje de la pensión que recibirán los trabajadores de su último salario.

Para ello, expone, es necesario que las afores aprovechen más el régimen de inversión, en el sentido de que no se apueste tanto a papeles gubernamentales como la deuda y mejor diversificar sus inversiones, por ejemplo, en fideicomisos de inversión en bienes y raíces (fibras).

“El Rendimiento Anual Compuesto (RAC) a cinco años de las cuatro siefores básicas de Pensionisste, Sura, Profuturo y Banamex destacó de nuevo, al superar a la mediana de sus pares al finalizar febrero del 2016”, expone en su reporte.

Refiere que al 31 de enero del 2016, la inversión del Sistema del Ahorro para el Retiro (SAR) en fibras aumentó 0.2% en 12 meses, para alcanzar 44,231 millones de pesos. Detalla que alrededor de 145,009 millones de pesos del SAR están invertidos en instrumentos estructurados como fibras y CKD.

elizabethalbaran@eleconomista.mx